
武儀地域づくりアンケート
集計レポート

令和５年６月

NPO法人日本平成村



関市武儀地域 過去20年間の人口推移（国勢調査データから）
武儀地域人口ピラミッドの推移

武儀地域では、少子高齢化が進展している。
2032年には、後期高齢者が現在（2023年）よりも200名弱増える見込み。

2032年※2023年2020年2015年2010年2005年2000年

2,2652,8402,8743,2813,5793,8984,325総人口
（人）

991761932763244196180～14歳
（人）

7711,2711,2821,6161,9492,1682,45615～64歳
（人）

1,3851,3931,3991,3891,3061,3111,25165歳～
（人）

522440449518555538406
【参考】

75歳～84歳
（人）

462353369325247172146
【参考】
85歳以上
（人）

独自推計値国勢調査データ

20年間で33％減少

20年間で68％減少

20年間で48％減少

※国勢調査データを基にNPO法人日本平成村が独自に推計した数値

（参考）2023年6月の高齢化率 関市武儀地域：49.0％、関市：31.2％、全国平均：29.1％
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2020年（R2）20年間で12％増加



中学生以上の武儀地域全住民アンケートの実施

【武儀地域】
配布数：２，５９２通
回収数：８８０通
回収率：３３．９％

回答者属性（年代別）
10代
3%

20代
3% 30代

6%

40代
9%

50代
9%

60代
24%

70代
26%

80歳以上
20%

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80歳以上



回答者の属性

自認する性別

世帯の形態

お住まいの地域 居住歴

既婚or未婚 年代別×性別

男
48%女

52%

富之保
36%

中之保
30%

下之保
34%

3% 2%

9%

10%

76%

5年未満 5年以上10年未満
10年以上20年未満 20年以上30年未満
30年以上

73%

11%

16%

既婚 未婚 独身（死別、離婚など）

10%

33%

40%

13%
4%

単身世帯 夫婦2人の世帯 2世代の世帯
3世代の世帯 その他
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若い世代が少数！
年代別に集計する
必要あり。



回答者の職業
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農業

林業

自営業

会社員

公務員・団体職員

パート・アルバイト

専業主婦（夫）

中学生

高校生・高専生

大学生・短大生・専門学校生

その他

無職

農業・林業従事者の年代構成（割合）回答者属性（職業）※複数回答可

40代
2.3%

50代
3.5%

60代
19.8%

70代
37.2%

80歳以上
37.2%

農業・林業従事者の
年代構成（人数）

人数年代

010代

020代

030代

240代

350代

1760代

3270代

3280歳以上

86合計

農地の維持管理に課題あり

農業従事者の94.2％が60代以上

20年後の農業従事者は
20人程度 !?

※年代未回答 2人



回答者の職業（勤務地・通学地）

武儀地域
52%

関市内（武儀以外）
24%

美濃市
4%

美濃加茂市・可児市・
加茂郡
10%

その他
10%
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武儀地域 関市内（武儀以外） 美濃市 美濃加茂市・可児市・加茂郡 その他

勤務地・通学地が武儀地域以外と回答した人が
249人。全体の47.8％となった。

地域外地域内年代
14910代
15320代
361030代
452340代
422750代
687860代
287270代
15080歳以上
249272計

就労者の勤務地・通学地
年代別（人数） 若い世代ほど地域外へ通勤・通学している

若い世代ほど地域外へ通勤・通学している割合は
高くなり、20代から50代では、68.7％が地域外へ
通勤・通学している。



22.2%

26.1%

88.9%

85.7%

85.7%

90.9%

92.7%

84.4%

97.1%

91.7%

97.2%

92.3%

83.5%

78.0%

56.0%

19.8%

16.7%

17.4%

7.1%

2.4%

2.2%

2.4%

3.1%

2.2%

11.5%

4.3%

2.2%

1.6%

1.6%

8.8%

9.2%

1.0%

1.6%

3.9%

7.7%

13.7%

44.4%

17.4%

7.1%

7.1%

4.5%

2.4%

6.7%

2.9%

4.2%

1.9%

1.9%

5.5%
3.9%

6.6%

10.7%

1.0%

0.8%

2.2%

16.7%

34.8%

11.1%

7.1%

4.5%

2.4%

4.4%

4.2%

0.9%

3.8%

4.7%

9.4%

16.5%

35.1%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

10代男性

10代女性

20代男性

20代女性

30代男性

30代女性

40代男性

40代女性

50代男性

50代女性

60代男性

60代女性

70代男性

70代女性

80歳以上男性

80歳以上女性

自家用車 路線バス（岐阜バス） ＮＰＯ法人日本平成村の福祉有償運送 デマンドバス 自転車、徒歩 タクシー 家族や友人の車に乗せてもらう

年代別・男女別の日常的な交通手段

日
常
生
活
の
移
動
が
困
難
な
人
が
ま
す
ま
す
増
加
す
る
可
能
性
大80歳以上になると車を運転する人の割合が減少する（70代→80歳以上：男性27.5％↓、女性58.2％↓）



インターネットやSNSの利用割合

年代別インターネットおよびSNSの利用率

・50代以下は9割以上がインターネットを利用。60代でも77.6％。

・30代以下は約8割がSNSを利用。

50代以下はインターネット経由での情報伝達が効果的と考えられる

年代別×使用機器

96.4%

100.0%

93.6%

93.7%

91.3%

77.6%

43.3%

9.3%

78.6%

90.5%

74.5%

75.9%

70.0%

43.8%

15.6%

3.7%
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10代

20代
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70代

80歳以上 インターネット利用率 SNS利用率

14.3%

42.9%

40.4%

38.0%

47.5%

35.2%

21.4%

4.3%

78.6%

100.0%

91.5%

89.9%

85.0%

71.9%

37.1%

7.4%

3.6%

0.0%

2.1%

5.1%

3.8%

1.4%

3.1%

0.6%

25.0%

23.8%

14.9%

15.2%

18.8%

10.0%

5.4%

1.9%

35.7%

19.0%

8.5%

5.1%

0.0%

0.5%

0.0%

0.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

パソコン
スマートフォン・タブレット
スマートフォン以外の携帯電話
テレビ
ゲーム機
その他



武儀地域は住み良くなったか

かなり住み良くなった
6%

やや住み良くなった
20%

以前と変わらない
43%

やや住みにくくなった
22%

かなり住みにくくなった
9%

かなり住み良くなった やや住み良くなった
以前と変わらない やや住みにくくなった
かなり住みにくくなった

以前と比べて、武儀地域は住み良くなりましたか 年代別

若い世代ほど、住み良くなったと答えた割合が高い。
60代以上では、住みにくくなったと答えた割合が高い。

7.1%

4.1%

2.6%

3.8%

6.8%

13.0%

6.2%

21.4%

45.0%

31.7%

30.1%

28.2%

17.2%

17.8%

13.0%

20.3%

60.7%

35.0%

61.0%

37.0%

51.3%

42.6%

37.0%

41.0%

42.5%

10.7%

10.0%

7.3%

24.7%

11.5%

26.8%

27.4%

19.9%

22.1%

10.0%

4.1%

6.4%

9.6%

11.0%

13.0%

9.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80歳以上

全体

かなり住み良くなった やや住み良くなった 以前と変わらない
やや住みにくくなった かなり住みにくくなった



日常生活の困りごと（全体）

14.7%
10.0%

9.6%

9.3%

7.7%

6.1%

5.8%

5.8%

5.1%

3.6%

3.2%

3.1%

3.1%

2.7%

2.3%

2.1%

1.7%

1.7%

1.5%

1.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%

農地、山林の維持管理のこと

コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと

庭作業（草刈り）、電気器具修理など軽作業のこと

健康面への不安があること

災害への備えや避難に関すること

小学校、中学校が少人数であること

仲間と気軽に集まる場所がないこと

買い物、通院などの移動手段に関すること

仕事・雇用に関すること

少子化による遊び相手の確保など子育て環境に関すること

食事づくり、洗濯、ゴミ出しなどの日常生活のこと

学校が遠く、通学が不便であること

自家用車の運転に不安があること

看病や世話をしてくれる人がいないこと

日常的な相談をする相手がいないこと

緊急時の相談先になってくれる人がいないこと

福祉サービス（デイサービス、介護施設）が利用しづらい

進学・進路に関すること

結婚に関すること

その他
地区全体（複数回答）

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 70代
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4

5

1
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4

5
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4

5

4

2

1

3
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3

4

5

1

2

3

5

4

4

1

3

5

2

1

5

2

4
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日常生活の困りごと（複数回答）

10
代

20
代

30
代

14.7%

10.0%

9.6%

9.3%

7.7%

6.1%

5.8%

5.8%

5.1%

3.6%

3.2%

3.1%

3.1%

2.7%

2.3%

2.1%

1.7%

1.7%

1.5%

1.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%

農地、山林の維持管理

日常の買い物

庭作業（草刈り）

健康面

災害への備え

小・中学校が少人数

仲間と集まる場所

移動手段

仕事・雇用

子育て環境

洗濯、ゴミ出しなど

通学が不便

自家用車の運転

看病してくれる人

相談をする相手

緊急時の相談先

福祉サービス

進学・進路

結婚

その他

10代

19.3%学校が遠く、通学が不便であること1

17.5%仲間と気軽に集まる場所がないこと2

15.8%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと3

10.5%買い物、通院などの移動手段に関すること4

10.5%進学・進路に関すること5

全体（複数回答）

20代

31.6%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと1

10.5%仲間と気軽に集まる場所がないこと2

7.0%災害への備えや避難に関すること3

7.0%自家用車の運転に不安があること4

7.0%買い物、通院などの移動手段に関すること5

30代

10.8%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと1

10.8%少子化による遊び相手の確保など子育て環境に関すること2

10.3%小学校、中学校が少人数であること3

7.7%仕事・雇用に関すること4

6.2%庭作業（草刈り）、電気器具修理など軽作業のこと5 10代 20代 30代

1

2

3

4

5

1

2

3

4

5

1

2

3

4

5



日常生活の困りごと（複数回答）

40
代

50
代

60
代

40代

12.2%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと1

10.1%小学校、中学校が少人数であること2

9.7%仲間と気軽に集まる場所がないこと3

8.8%農地、山林の維持管理のこと4

8.8%災害への備えや避難に関すること5

50代

13.2%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと1

12.3%農地、山林の維持管理のこと2

9.9%庭作業（草刈り）、電気器具修理など軽作業のこと3

9.0%災害への備えや避難に関すること4

7.5%小学校、中学校が少人数であること5

60代

19.2%農地、山林の維持管理のこと1

9.9%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと2

9.2%健康面への不安があること3

9.0%庭作業（草刈り）、電気器具修理など軽作業のこと4

8.3%災害への備えや避難に関すること5

14.7%

10.0%

9.6%

9.3%

7.7%

6.1%

5.8%

5.8%

5.1%

3.6%

3.2%

3.1%

3.1%

2.7%

2.3%

2.1%

1.7%

1.7%

1.5%

1.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%

農地、山林の維持管理

日常の買い物

庭作業（草刈り）

健康面

災害への備え

小・中学校が少人数

仲間と集まる場所

移動手段

仕事・雇用

子育て環境

洗濯、ゴミ出しなど

通学が不便

自家用車の運転

看病してくれる人

相談をする相手

緊急時の相談先

福祉サービス

進学・進路

結婚

その他 全体（複数回答） 40代 50代 60代

4

2

1

3

5

1

2

3

4

5

1

2

3

5

4



日常生活の困りごと（複数回答）

70
代

80
代
以
上

14.7%

10.0%

9.6%

9.3%

7.7%

6.1%

5.8%

5.8%

5.1%

3.6%

3.2%

3.1%

3.1%

2.7%

2.3%

2.1%

1.7%

1.7%

1.5%

1.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0%

農地、山林の維持管理

日常の買い物

庭作業（草刈り）

健康面

災害への備え

小・中学校が少人数

仲間と集まる場所

移動手段

仕事・雇用

子育て環境

洗濯、ゴミ出しなど

通学が不便

自家用車の運転

看病してくれる人

相談をする相手

緊急時の相談先

福祉サービス

進学・進路

結婚

その他 全体（複数回答） 70代 80代以上

4

1

3

5

2

1

5

2

4

3

70代

18.5%農地、山林の維持管理のこと1

11.9%健康面への不安があること2

11.5%庭作業（草刈り）、電気器具修理など軽作業のこと3

6.7%コンビニ、商店が少なく、日常の買い物が不便なこと4

6.4%災害への備えや避難に関すること5

80代以上

15.4%農地、山林の維持管理のこと1

15.2%健康面への不安があること2

12.7%庭作業（草刈り）、電気器具修理など軽作業のこと3

8.6%災害への備えや避難に関すること4

8.2%買い物、通院などの移動手段に関すること5



この地域に住み続けたいと思うか（年代別×男女別）

10代女性の約4割、
20代女性の約3割が
「転出したい」と
思っている。

若い世代ほど「住み続け
たい」の割合が低く、

70歳以上では、
男女共に8割以上が

「住み続ける」意向。

14.3%
7.1%

33.3%

20.0%
19.0%

30.8%
27.5%

33.3%
21.7%

40.2%
48.0%

68.2%
57.7%

64.7%
71.0%

47.4%

14.3%

11.1%
16.7%

28.0%
33.3%

25.6%
22.5%

30.3%
21.7%

34.6%
21.0%

16.4%
23.4%

17.6%
10.8%

21.6%

71.4%
35.7%

33.3%
50.0%

48.0%
33.3%

23.1%
22.5%

30.3%
39.1%

15.9%
22.0%

11.8%
13.5%

14.7%
12.9%

21.1%

7.1%
28.6%

11.1%
25.0%

4.0%
14.3%

12.8%
25.0%

6.1%
13.0%

7.5%
7.0%

1.8%
5.4%

2.9%
4.3%

7.7%

7.1%
14.3%

11.1%
8.3%

7.7%
2.5%

4.3%

1.9%

2.0%

1.8%

1.1%

2.1%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

10代男性
10代女性

20代男性
20代女性

30代男性
30代女性

40代男性
40代女性

50代男性
50代女性

60代男性
60代女性

70代男性
70代女性

80歳以上男性
80歳以上女性

全体

住み続けたい 当分は住み続けたい わからない できれば転出したい すぐにでも転出したい

地域全体では、69%が「住み続ける」意向。



この地域に愛着があるか（年代別×男女別）

58.3%
54.5%

55.6%
41.7%

33.3%
50.0%

46.4%
47.1%

67.7%
43.2%

58.8%
44.1%

82.7%
63.0%

69.7%
72.1%

60.6%

16.7%
18.2%

25.0%

15.0%

25.0%
8.8%

12.9%
5.4%

10.3%
15.1%

3.8%
11.1%

7.6%
8.1%

10.1%

25.0%
27.3%

44.4%
33.3%

66.7%
35.0%

28.6%
44.1%

19.4%
51.4%

30.9%
40.9%

13.5%
25.9%

22.7%
19.8%

29.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

10代男性
10代女性

20代男性
20代女性

30代男性
30代女性

40代男性
40代女性

50代男性
50代女性

60代男性
60代女性

70代男性
70代女性

80歳以上男性
80歳以上女性

全体

ある ない わからない

全体で「愛着がある」は、60.2％ → 決して少ない数字ではない。



女性や若者の声がもっと反映されるべきと思うか（年代別×男女別）

地域全体では59.7％が「必要」と思っている。

30代は「必要」と思
う割合が最も高い。

女性や若者の声を反
映させる場づくり・
機会の充足が求めら
れている！

21.4%
21.4%

55.6%
58.3%

76.0%
61.9%

69.2%
67.5%

72.7%
48.9%

68.2%
55.0%

64.5%
56.3%

65.7%
48.9%

59.7%

21.4%
7.1%

4.0%

7.7%
7.5%

3.0%

5.6%
4.0%

5.5%
5.4%

2.9%
4.5%

4.8%

57.1%
71.4%

44.4%
41.7%

20.0%
38.1%

23.1%
25.0%

24.2%
51.1%

26.2%
41.0%

30.0%
38.4%

31.4%
46.6%

35.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

10代男性
10代女性

20代男性
20代女性

30代男性
30代女性

40代男性
40代女性

50代男性
50代女性

60代男性
60代女性

70代男性
70代女性

80歳以上男性
80歳以上女性

全体

思う 思わない わからない



日常生活用品をどうやって手に入れるか

武儀地域内の小売店
で購入する
9.4%

武儀地域内のスーパー
等で購入する

30.7%

旧関市街地で購入する
25.7%

その他
11.9%

移動販売車で購入する
0.6%

通販
11.1%

注文等による宅配（生協など）、
共同購入を利用する

6.2%

家族や親族、ヘルパーに
買ってきてもらう

4.4%

その他では、美濃市・美濃加茂市・可児市など近隣市町村で購入するという回答が大半を占めていた。



主に利用する医療機関

津保川診療所
25.5%

武儀地域内の医院
11.9%

中濃厚生病院
22.5%

関中央病院
4.7%

旧関市内の個人医院
18.8%

その他
16.6%

その他では、美濃加茂市・各務原市・七宗町など近隣市町村の医療機関を利用するという回答が大半を占めていた。



NPO法人日本平成村実施事業の認知および興味の有無ならびに継続希望

70.1%

73.9%

85.7%

84.3%

30.2%

61.5%

25.9%

59.4%

37.5%

42.1%

50.8%

46.9%

36.0%

38.0%

22.8%

36.2%

47.0%

50.3%

54.3%

48.0%

20.9%

23.4%

23.3%

30.2%

25.0%

21.6%

42.5%

48.4%

28.6%

20.1%

19.9%

23.8%

49.5%

52.0%

52.1%

38.1%

22.6%

25.0%

21.8%

31.4%

28.7%

28.3%

40.3%

44.6%

24.3%

32.5%

27.2%

32.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

福祉有償運送

デマンドバス（予約運行バス）

公共施設管理（学習センター、図書館）

ＮＰＯ通信「日本平成村」の発行

日本平成村ホームページ・ＳＮＳの運営

伝説ロマンウォーキング大会の運営

講座運営（こぶ汁、新そば、スマホ教室等）

夏祭り（ビンゴ大会、魚のつかみ取り）

秋祭り（ビンゴ大会、宝探し）

しあわせの気の森草刈り等の環境整備

見守り隊パトロール

地域内の除雪活動

寄せ植え教室の開催

ペンギンクラブ（乳幼児学級）への協力

むぎっこecoプロジェクト

いなかっこクラブ（夏の勉強部屋）

知っている 興味あり 継続希望

割合事業名No
85.7%公共施設管理（学習センター、図書館）1
84.3%ＮＰＯ通信「日本平成村」の発行2
73.9%デマンドバス（予約運行バス）3
70.1%福祉有償運送4
61.5%伝説ロマンウォーキング大会の運営5

「知っている」上位5事業

「興味あり」上位5事業

割合事業名No

54.3%公共施設管理（学習センター、図書館）1
50.3%デマンドバス（予約運行バス）2
48.4%地域内の除雪活動3
48.0%ＮＰＯ通信「日本平成村」の発行4
47.0%福祉有償運送5

割合事業名No
52.1%公共施設管理（学習センター、図書館）1
52.0%デマンドバス（予約運行バス）2
49.5%福祉有償運送3
44.6%地域内の除雪活動4
40.3%見守り隊パトロール5

「継続希望」上位5事業



取り組みの満足度と重要度

満
足
度
率

重要度率

重要度：低/満足度：高

重要度：低/満足度：低 重要度：高/満足度：低

重要度：高/満足度：高

1.地域・集落内の付き合いについて 2.草刈り・河川清掃など、道
路や河川の維持管理について

3.植栽・側溝清掃など、地域内の
美化・環境保全について

4.防火・救命など、消防活動について

5.避難訓練・連絡体制など、
防災活動について

6.見回りなど、防犯・交通安全活動について

7.公園・集会所などの維
持管理について8.祭りなど、祭礼・イベントについて

9.敬老会など、高齢者対象の
行事について

10.神楽など、地域の伝統文化・芸能
の継承について

11.サークル、教室など、生涯学習
関連の活動について 12.健康体操など、健康づくり活動について

13.地域サロンなど、生きがいづくり活動について

14.見守り、配食サービスなど、生活支援活動について

15.買い物・通院など、移動支援
活動について

16.子ども会など、主に子ども
対象の行事について

17.登下校の見守りなど、子供の安全
を支える活動について

19.子育てなどの相談ができる場や人について
19.保護者同士が交流
できる場について

20.サークル、教室など、地域内のスポーツ活動について

21.散策、収穫体験など、地域
の魅力を体験する活動について

22.農地・山林などの維持管理について

23.特産品の開発など、地域の
産物を販売する活動について

24.状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

25.空き家紹介など、定住受け入れ活動について26.婚活イベント、紹介など、
結婚対策について

27.広報誌や回覧など、地区内での情報共有について

28.ITを活用した地域住民向けの広報・連絡について
I29.ITを活用した地域外への広報について

-20.0%

-10.0%

0.0%

10.0%

20.0%

30.0%

40.0%

50.0%

60.0%

10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%



取り組みの満足度と重要度の評価（年代別）

10
代

20
代

30
代

■ 10代

-35.4%買い物・通院など、移動支援活動について

-28.0%子育てなどの相談ができる場や人について

-26.7%登下校の見守りなど、子供の安全を支える活動について

-20.0%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-19.4%防火・救命など、消防活動について

■ 20代

-70.0%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-66.7%草刈り・河川清掃など、道路や河川の維持管理について

-66.7%植栽・側溝清掃など、地域内の美化・環境保全について

-51.8%買い物・通院など、移動支援活動について

-51.0%空き家紹介など、定住受け入れ活動について

■ 30代

-56.3%ITを活用した地域外への広報について

-66.8%ITを活用した地域住民向けの広報・連絡について

-22.7%サークル、教室など、生涯学習関連の活動について

-29.4%サークル、教室など、地域内のスポーツ活動について

-43.6%植栽・側溝清掃など、地域内の美化・環境保全について

25.1%

-7.1%

5.1%

-19.4%

-19.4%

-11.4%

-3.4%

18.8%

46.5%

32.9%

13.1%

0.0%

8.3%

-2.7%

-35.4%

8.7%

-26.7%

-28.0%

-8.3%

6.7%

22.7%

3.3%

0.0%

-20.0%

-14.7%

25.3%

16.7%

6.9%

-6.7%

9.5%

-66.7%

-66.7%

-20.0%

-38.1%

-19.1%

-47.7%

-47.7%

-20.0%

-20.0%

2.4%

2.4%

-9.5%

-38.1%

-51.8%

-19.0%

-38.1%

-41.0%

-38.1%

8.1%

0.0%

-30.0%

-38.1%

-70.0%

-51.0%

0.0%

-38.1%

-47.6%

-47.6%

-30.5%

-45.5%

-43.6%

-49.1%

-52.7%

-31.7%

-35.7%

-20.7%

3.4%

-29.1%

-22.7%

-27.4%

-16.7%

-38.4%

-76.9%

-53.2%

-26.7%

-75.1%

-45.7%

-29.4%

-20.5%

-46.8%

-28.7%

-73.3%

-66.2%

-42.6%

-33.0%

-66.8%

-56.3%

-100.0%-50.0%0.0%50.0%100.0%

地域・集落内の付き合いについて

草刈り・河川清掃など、道路や河川の維持管理について

植栽・側溝清掃など、地域内の美化・環境保全について

防火・救命など、消防活動について

避難訓練・連絡体制など、防災活動について

見回りなど、防犯・交通安全活動について

公園・集会所などの維持管理について

祭りなど、祭礼・イベントについて

敬老会など、高齢者対象の行事について

神楽など、地域の伝統文化・芸能の継承について

サークル、教室など、生涯学習関連の活動について

健康体操など、健康づくり活動について

地域サロンなど、生きがいづくり活動について

見守り、配食サービスなど、生活支援活動について

買い物・通院など、移動支援活動について

子ども会など、主に子ども対象の行事について

登下校の見守りなど、子供の安全を支える活動について

子育てなどの相談ができる場や人について

保護者同士が交流できる場について

サークル、教室など、地域内のスポーツ活動について

散策、収穫体験など、地域の魅力を体験する活動について

農地・山林などの維持管理について

特産品の開発など、地域の産物を販売する活動について

状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

空き家紹介など、定住受け入れ活動について

婚活イベント、紹介など、結婚対策について

広報誌や回覧など、地区内での情報共有について

ITを活用した地域住民向けの広報・連絡について

ITを活用した地域外への広報について
※グラフが右に伸びているほど、現状では満足しておらず、
これからは重要だと思う項目



取り組みの満足度と重要度の評価（年代別）

40
代

50
代

60
代

※グラフが右に伸びているほど、現状では満足しておらず、
これからは重要だと思う項目

-8.1%

-41.8%

-32.5%

-52.0%

-30.7%

-8.9%

-35.8%

7.4%

10.4%

-29.1%

-8.3%

0.7%

8.2%

-28.0%

-56.8%

-26.1%

-26.0%

-32.9%

-32.9%

-31.6%

-13.7%

-67.1%

-54.8%

-53.4%

-50.0%

4.4%

-6.9%

-29.6%

-23.2%

-30.3%

-50.4%

-41.6%

-45.7%

-61.6%

-66.2%

-47.3%

-16.3%

1.1%

-27.6%

4.7%

-23.9%

-27.2%

-49.8%

-66.6%

-42.9%

-49.7%

-78.1%

-37.8%

-4.2%

-8.4%

-95.6%

-49.9%

-94.5%

-93.6%

-33.7%

-20.6%

-54.3%

-45.7%

-45.5%

-30.6%

-62.6%

-59.2%

-66.5%

-47.7%

-46.7%

-9.7%

6.3%

-28.2%

-17.3%

-32.0%

-29.5%

-42.3%

-61.0%

-47.1%

-34.9%

-61.3%

-51.2%

-5.7%

-3.3%

-108.7%

-49.0%

-94.7%

-81.3%

-74.5%

-21.9%

-58.9%

-57.7%

-120.0%-100.0%-80.0%-60.0%-40.0%-20.0%0.0%20.0%

地域・集落内の付き合いについて

草刈り・河川清掃など、道路や河川の維持管理について

植栽・側溝清掃など、地域内の美化・環境保全について

防火・救命など、消防活動について

避難訓練・連絡体制など、防災活動について

見回りなど、防犯・交通安全活動について

公園・集会所などの維持管理について

祭りなど、祭礼・イベントについて

敬老会など、高齢者対象の行事について

神楽など、地域の伝統文化・芸能の継承について

サークル、教室など、生涯学習関連の活動について

健康体操など、健康づくり活動について

地域サロンなど、生きがいづくり活動について

見守り、配食サービスなど、生活支援活動について

買い物・通院など、移動支援活動について

子ども会など、主に子ども対象の行事について

登下校の見守りなど、子供の安全を支える活動について

子育てなどの相談ができる場や人について

保護者同士が交流できる場について

サークル、教室など、地域内のスポーツ活動について

散策、収穫体験など、地域の魅力を体験する活動について

農地・山林などの維持管理について

特産品の開発など、地域の産物を販売する活動について

状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

空き家紹介など、定住受け入れ活動について

婚活イベント、紹介など、結婚対策について

広報誌や回覧など、地区内での情報共有について

ITを活用した地域住民向けの広報・連絡について

ITを活用した地域外への広報について

■ 40代

-67.1%農地・山林などの維持管理について

-56.8%買い物・通院など、移動支援活動について

-54.8%特産品の開発など、地域の産物を販売する活動について

-53.4%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-52.0%防火・救命など、消防活動について

■ 50代

-95.6%農地・山林などの維持管理について

-94.5%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-93.6%空き家紹介など、定住受け入れ活動について

-78.1%子育てなどの相談ができる場や人について

-66.6%買い物・通院など、移動支援活動について

■ 60代

-108.7%農地・山林などの維持管理について

-94.7%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-81.3%空き家紹介など、定住受け入れ活動について

-74.5%婚活イベント、紹介など、結婚対策について

-66.5%避難訓練・連絡体制など、防災活動について



取り組みの満足度と重要度の評価（年代別）

70
代

80
代
以
上

■ 70代

-101.2%農地・山林などの維持管理について

-95.4%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-89.5%空き家紹介など、定住受け入れ活動について

-61.4%婚活イベント、紹介など、結婚対策について

-60.9%植栽・側溝清掃など、地域内の美化・環境保全について

■ 80代以上

-96.3%空き家紹介など、定住受け入れ活動について

-91.3%状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

-85.7%農地・山林などの維持管理について

-85.3%婚活イベント、紹介など、結婚対策について

-61.8%買い物・通院など、移動支援活動について

※グラフが右に伸びているほど、現状では満足しておらず、
これからは重要だと思う項目
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地域・集落内の付き合いについて

草刈り・河川清掃など、道路や河川の維持管理について

植栽・側溝清掃など、地域内の美化・環境保全について

防火・救命など、消防活動について

避難訓練・連絡体制など、防災活動について

見回りなど、防犯・交通安全活動について

公園・集会所などの維持管理について

祭りなど、祭礼・イベントについて

敬老会など、高齢者対象の行事について

神楽など、地域の伝統文化・芸能の継承について

サークル、教室など、生涯学習関連の活動について

健康体操など、健康づくり活動について

地域サロンなど、生きがいづくり活動について

見守り、配食サービスなど、生活支援活動について

買い物・通院など、移動支援活動について

子ども会など、主に子ども対象の行事について

登下校の見守りなど、子供の安全を支える活動について

子育てなどの相談ができる場や人について

保護者同士が交流できる場について

サークル、教室など、地域内のスポーツ活動について

散策、収穫体験など、地域の魅力を体験する活動について

農地・山林などの維持管理について

特産品の開発など、地域の産物を販売する活動について

状況把握、持ち主との交渉など空き家の管理活動について

空き家紹介など、定住受け入れ活動について

婚活イベント、紹介など、結婚対策について

広報誌や回覧など、地区内での情報共有について

ITを活用した地域住民向けの広報・連絡について

ITを活用した地域外への広報について



武儀地域づくりアンケート 自由記述欄

問 20 武儀地域での暮らしや、地域の活動・事業等について、日頃あなたが感じている事、ご意見、ご提案等を、ご自由にお書きください。

（集計順に掲載しています）
関市内へ行くバス、美濃方面、美濃加茂方面へ行くバスがなさすぎて、子供達の通学が不便過ぎます。若い世帯が出ていくのも納得です。本数を増やす、ガソリン代の補
助が出るなどあれば、少しは若い世帯が増えるのではないでしょうか。
昼間のうやしを避けてほしい。洗濯が満足に出来ない。消防団員の勤続年数が異常。武儀地区以外に住む団員が半数以上の状態。
コンビニが遠くて不便
毎年提出される自治会要望について、ある程度の実施を市に要望願いたい。
住民が減少しているので役員が何度もまわってきて、忙しい思いをしている人が多いと思います。行事等を少なくしてほしいてす。少子化対策で子供さんのいる世帯には
いろんな補助金がでるのに、収入の少ないお年寄りにももっと補助をしてあげてほしいと思います。
高齢化が進み地域の役員などをいつもやらなければならない、うんざりだ
子どもがいないと学校と関われないという方が多いと思います。地域に子どもが減って、子ども会もなくなり、行事もなくなり寂しい地域の現状です。婦人会があったと
きは、地域の人との関わりや行事もあり、親しくなれましたが、今は、何もなく、近くにいても遠い存在になっています。地域で繋がれる活動を考えていきたいです。自
治会の役職や地域ごとの役職など、見直す時期にきているのではないでしょうか。昔のままの動き方では、無理が生じるのでは?
近くで買い物もでき、自然環境も豊か。この環境を維持していく事が大切だと思う。また、地域の人口減少が改善できる様な大胆な策が必要と感じる。武儀地域の良さを
ユニークにアピールし、移住しやすい環境を整えると良い。
一生住むには不便というのは土地柄でハンディキャップがありますが、若者が過ごしやすいアイデアが必要かと思います。他の自治体の成功例を参考に、もしくはそのま
ま取り入れてはどうでしょうか?子育てに関することや、高齢者の移動手段の充実があると住みやすいと感じると思います。
消防団 団員の確保が難しい
街道沿いの竹林、雑木により、うっそうとして景観を損ねている。特に、戸丁(道の駅から北)や大門の街道沿いは武儀のメインとなる場所。せっかくの清流、津保川が光
に反射してキラキラしているところが見えない。暗く、狭く見える。また来たい。と思えない景観が川沿いに続いています。
自然がいっぱいで良いところなので、若者や子供が住みやすいように、公園や子供が体験出来るイベントやお買い物するところを増やしたり、子供が高校に通いやすいよ
うにして欲しいです。子供が育てにいくい不便さもあり、市街地に出ていってしまう若者もいました。市街地の人にも武儀は不便やねと言われており、住んでいる私にと
っては悲しく思います。もっと子育てしやすい武儀地域になればいいなぁと思っています。よろしくお願いします。
都会暮らしで疲れた心を癒したり田舎暮らしをしてみたいけど移住が不安の方の為に、ルームシェアや体験ができる場があれば賑やかになりそうですね
同年代での活動場所やチャレンジできる事があると良いと思う。



田舎だからある程度仕方ない
河川や公共の場の雑草対策。市道の側溝掃除。最近、ストックヤードが増えてきている。環境面、衛生面が心配である。土地の貸主は最後まで責任を持って欲しい。
野焼きが多くて迷惑です。洗濯物に臭いがついたり、家の窓を開けられない。
野焼きした後に火の始末をしてない時もある。自宅のすぐ近くで野焼きの多い場所があり、洗濯物を干して出かけることができず非常に迷惑しているが、野焼きしている
のが近所の人ばかりなので、関係悪化を恐れて言えない。とてもストレスを感じている。
自治会行事も無駄なものが多く、消防団など若者が嫌がる行事や取り組みが多過ぎる。
若者がこの地域から出て結婚しても戻らない人が多いのはそういう理由もあると、実際に色んな人から聞いてきた。
もう少し若い世代が暮らしやすくしないとどんどん過疎化すると思う
運転出来なくなった時に、いろいろ不便過ぎて不安になる。今後のお墓の管理等も不安がある
今後、どの地域も限界集落に近い状態になっていきます。
自治会等の活動自体無理になっていくものと考えます。大体２０年後。かと言って他の部落との合併には大反対。なのですが、孤立無縁でもこの地区に生き続けます。
10年後、20年後の人口形態を推移した活動が必要では。各種団体など、今後必ず必要なのか。優先順位をつけて、存続、廃止などを検討しないと、10年後、20年後の
未来に同一人物が色々な役職を兼務してしまう可能性がある。
地域の行事が多すぎる。無くして欲しい。子供が少ない、だから別に引越ししても良いと思う。店が少なく不便。関市民、皆税金が同じなのは不平等、不便が多いのに。
メリットがあれば沢山の若者が住みつくと思う。何県か忘れたけど子育てしやすい市町村みたいな感じがないから魅力がない。関市の健康保険税が高すぎる。
子どもの学習環境や生活環境が劣悪。年寄り中心の絶望のまちで若者流出。市長がポンコツすぎる。行政も議会も機能不全なので医療福祉、土木工事しかしない逆効果。
もう少し、若い人の支援や移住者が増えるような政策をしてほしい。
子供が出来た時の学校のことが不安です。
特に移住者が地域活動に参加しないことに不満。受け入れが地域おこしとなっているのか。
最近、武儀の田舎でも見知らぬ外国人をよく見かけるようになった。
外国人だからといって偏見を持つわけではないが、うろうろしている人物を見ると、地域で取り組む防犯について考えていく必要があるのではと思う。
人口減少が進む中でいろいろな取り組みをしていただき有難うございます。
道路がもう少し広くなれば車の運転が楽になると思います。対向車が怖いので。
今後災害対策を住民皆様で考えていけるような活動が出来たら良いなあと思います
武儀は災害が少ない地域なので、ありがたいと思っています。魅力のある地域に更になっていく事を祈っています。
若者の減少による人口の減少
私はひとり暮らしで山奥に住んでいます。診療所は買い物はNPOのバスを利用してありがたいことです。ただ、いろんな行事など道の駅で行っていますが、土日は来な
いので行くことができませんさみしいです。



若者が俗に言う「田舎」で育ったとしても、出ていく最大の原因として゜「自治会、消防団」があげられます。遊びたい盛りの 10～30 代の内に土、日、休日、仕事終わ
りを奪われて、そんなものに参加したいと思いますか? なら年を取ってからで OK ではありませんか? そもそもが入りたくないのです。この入りたくないが理由です。そ
れ以外に理由はありません。今を生きる我々が、なぜ老人たちの「遊び」に付き合う必要がありますか。これを解消するには、一軒一軒家庭の事情を把握し、地域内での
摩擦を消していく必要があります。ガソリンスタンドが無い、富之保の SSO 中学校前の seii が無くなりました。田舎の移動は「車」です。行政運営の市内と同価格の
GS を作ってはどうでしょうか。それを作るだけでだいぶ変わります。
高齢化によって人がいなくなり、地域が廃れていく事によって住みにくくなる事
地域の活動、付き合いが多すぎる。面倒である。
子育てのために力を入れていていいとおもいます。夏はコバエ、その後にカメムシ、冬は寒すぎるし、田舎ならではの噂話が絶えず、割と住みにくいとこかと
家庭ごみの焼却はどうなのか？  三和産業の現状の報告をしてほしい。
地域内、住人の多くが自宅及び自宅から離れた自分の田畑でプラスチックス、ゴム etc の化学品を燃やしている。その臭さは筆舌に尽くし難く、周りの環境に及ぼす影響
もかなりあるように思われる。旧カートランドの工場での操業は 1 昨年の工場見学の際に確認事項として相手側と交渉した件の続報がなくこのままだとあの大量の物質を
どの様に綺麗に処理するのか気がかり。県と交渉中との話を聞いたが環境保全という観点から定期的な現状報告を望む。
近隣地域と比べると、旧武儀地区は魅力に欠けると思う。
移住者の状況について知識が無いので何とも言い難いがそういった意味に於いても魅力の発信力が無いのではないか。
武儀、上之保のすぐ北に和良地区があるがそこの活動と魅力作り、発信力はものすごく、あのような方向が見出せないものかと思う。
消防団員の年奉が上がりますが私の区は団員 2 名位しかいないのに１軒１５００円というお金を負担しています。これは我区の半年分の金額です。
１件１５００円は廃止にしたらどうですか？我区も老人が増えて生活が苦しくなってきています。
今の消防団はこの地区の何をしているのかわかりません。どろぼうにお金をとられているようです。
高齢化がかなり進んでいるので、自分達への負担が多くなりそうで不安である。いずれ、自治会長等を何回もやらなければいけなくなる。
ケーブルテレビ、どうにかなりませんか？
地デジが入らない地域なのでケーブルテレビを契約しようと思いましたが、なんとケーブルテレビも非対応。地上波を見るにはアンテナ工事をして共同アンテナ使用料を
払う必要があるとの事で、初期費用 20 万円以上とさらに共同アンテナ使用料の年額が結構かかります。
その事から新築なのに地上波を観るのを諦めている状態です。
きっとこれだと災害時の情報収集も遅れてしまうのだろうなと、心配です。
ちなみに携帯会社の電波も良くないです。docomo 以外は圏外です。
空缶や空きビンを出す場所とタイミングがわからない。
地域活動する方がみえるそうですが、広報を見ると自分の好きな事しか活動してないような気がします。
住民に寄り添う活動をして下さい。



高齢者世帯が増えている中、車の運転の問題や、草刈り、山林、空き家管理に不安をかんじる。今後は、農地などを企業などに開放し、維持管理をしていかないと個人だ
けの管理では難しくなると思う。
就職を経て何年か武儀、関市を離れていました。療養がいる状態になり久しぶりに戻ってきて感じたのはずいぶんと静かになってしまったなと思いました。
店は V・drug や GENKYなどのドラッグストアができたため凄く有りがたいなと思う反面、小売り店や個人店は店を下ろされており地区全体的に高齢化が進み縮小を強
く感じました。
就職先も少なく進学、就職と共に若者が区外に出ていってしまい支える者達が少ないためこのままではより区内に残る親世代等に負担が大きくなってしまうとは常々思い
ます。
元気な時は良いですが、体調を崩す、障害を抱えた時病院に掛かるにも高度な医療はかかれないので、市内まで出ないと行けないですがバスの便も少なく、乗り場まで遠
かったりするので若者でも気兼ねなくに利用が出来る便があると有りがたいと思います。
災害時も避難場所が遠かったり老朽化していたり、逆に避難途中に通る場所が土砂崩れの危険性があるところも少なくなく、孤立するであろうなと災害マップなどを見て
感じました。各世帯で災害時の備えをしっかりするのは勿論ですが、実際に起きた時に正しい情報や衛生面、物資面の心配も尽きないです。
故郷であるおだやかでゆったりとした武儀は好きです。
ですが、生活面、就職面、災害時の事を考えると終の棲家とするには悩む店が大きく若者～働き世代、高齢者、それぞれの声を良く聞いて武儀のまちをより住みよいまち
にしていけたらと日々感じます。
バスの本数が少な過ぎて高校の登下校の不安があります。少子化でどんどん子供がいなくなるなか、関市と同じ事をしていても子供が武儀に増えることはないので、武儀
ならではの子供の育て方を考えて行った方がいいと思う。
NPO法人日本平成村が何をやっている組織なのかもっと PRした方が良い。活動内容がわかるHPやパンフレットを作成したり、一般市民向けに事業活動報告会を開催
してほしい。住民がまちづくりに関して意見を言える場が、10年に 1回のアンケートだけでは機会が少なすぎる。
毎月ガヤガヤ会議を開催するなど、もっと地域にひらかれたまちづくりを行なっていただきたい。税金を原資に動いているのだから、事業活動をひろく報告することで、
その説明責任を果たしてほしい。一般市民がもっと気軽にまちづくりに参加できるようにしてほしい。
仕事をしているので普段地元にいないため。活動などの状況がよくわからずちゃんとした回答ができず申し訳ありません。
若年層人口が減少していく一方です。このままでは今の地域活動を維持していくことは困難でこの先どうなるか不安です。また、自家用車を運転できるうちは良いですが
高齢になれば転居も考えています。
コンビニをもっと近くにほしい
こどもが少ないから、心配。
過疎化すぎて、今後子育てに不安を感じている。もっとたくさんの人たちと関わりながら育って欲しいけど人がいないから心配
子どもの通学ではバスの時間がなく通学に不便。通院も帰宅時にはやっておらず関市内に行くしかない。子育てには田舎暮らしは不便。
体力作り的に、小学生のスクールバスをもう少し歩かせる事はできないのか？



武儀地域での活動は、いろいろあると思いますが、さらにできることはあると感じる。
地域の強み、弱みを再検討して、自分たちで作るだけではなく、外部と連携しても良いのではないかと感じる。
若い人を呼ぶ、提供だけでは、数十年後には、その人しか残らないので、移住、空き家活用以外も検討すべきかと感じます。
どこかの地域を徹底的に真似してやってみることで、地域が活性化してくるように感じる。ある資源を有効活用が必要ですが、地域の中にいては、わからないかもしれな
い。価値観を変えて、視野を変えることで、見えてくる活動、ためになる活動が出てくると感じます。
ボランティア、無償提供だけでは、継続ができない。地元で稼げる、働けることで収入が誰でも得られる仕組みがあれば、多少は活性化すると感じる。
旧関市市内までは、車がないと行けないけど、宅配などは、すぐ届く。病院もオンラインができるようにインフラ、リテラシーをあげたら良い。でも費用がかかるのが
難。強み、弱み、メリット、デメリットを洗い出し呼び込み、誰もが参加でき配分できれば良いと感じる。
広告、宣伝、PRすることの見せ方を工夫して継続することで武儀地区を知ってもらう。高齢者が、イキイキして働ける、暮らせればよい。たまに、若い人が戻ってこら
れる環境があったらよいと思います。困っている人が、減るだけでもよい。最低限。
ばらばらしてしまったが、誰が、何を、いつまで必要なのかを検討しながら進めてほしいです

定期的にアパートの木の剪定を行っていただけるとありがたいです

武儀地域でローソンやセブンイレブンを建ててほしい。土日のバスの本数を増やしてほしい。武儀事務所から上之保方面の道に歩道を作ってほしい。また、多良木から富
野へ行く道にも歩道を作ってほしい。
粟野（旧ゴーカート）の中に積み上げられている物が、年々多くなっていて、本当に処理されているのか、その時に公害は発生しないのか。処理の計画・予定など明確に
記してもらい、実行してもらうようにしておかないと、地域としてはいけないと思います。

安価でいつでも使える交通手段を確保してほしい。これがあれば免許返納も早くできます。

子どもを安心して育てられる支援、補助の充実が重要です。

学校が遠い。ゲームセンターほしい

・集計結果を出すだけでなく、ぜひ次に繋げてください。
・手入れ出来なくなった田や山の管理（草かりなど）、空家の管理を親族の方にしていただきたいです。
・旧武儀西小学校の活用
・関方面から戻ってくるバスの時間が少ない



トラクターについた土を道路に落とさないように確認していただきたい。
道路の部分補修ばかりのため余計に走行しづらい。塗装工事希望。鹿、猿の駆除。本屋さんが欲しい。
三和産業（株）物がうずたかく積まれていて景観が悪い。物が増すばかりで何をしているのか事業内容不明である。今後撤去をのぞむ。関市富之保 4514 の事業者事業内
容を知りたい。
デマンドバスを貸し切りにできると良い。お店をいくつか寄ることで効率よく買い物ができる。
このアンケートの返送方法（郵送）は税金の無駄使い。

合併により地域の切捨て、何も良くならない。市会議員も一部の人のロボットで何の役にもならない、本当に地域の代表か？NPOの金儲けで一部の人が踊っているだ
け。もっと町内全員の盛り上がり参加出来ることをやると良い。役が好き、役がやりたい、やめることを知らない。送迎車も一部の人のタクシーに、雪よけなどしたとこ
見たこともない。役員のこうせいが悪い。役員の学識経験者って何だ。役ほしさ。会費集めやめよ。俺は孤独だ。

少人数の家庭がふえています。近所のお付き合いを大切にして行こうと思ってます。

コロナがおさまり、武儀での色々な行事が出来るといいと思います。

少し前にも同様の調査があって事業計画をされたと思いますがNPOの成果が分かりません。
毎年の成果を数字で報告して下さい。活動内容が見えません。地域づくりって何？
前回の事業計画の結果報告と成果報告を公表して下さい。
NPO法人の活動も分かりにくいので分かり易くして下さい。お願いします。
子育て世代として子供が遊べる場所公園があるといい。保育園入園前の子が安全に遊べる場所がほしい。子育てサロンを利用している大変ありがたい場所です。でも外で
遊べたらいいなと思います。

下之保以外にもコンビニがあると良い。

他人の悪口、行動に対してすごく監視する人が居てとても嫌な思いをしています。
それ以外は住みやすい満足しています。

自分に関係していない内容の項目はチェックに困りました。
今現在は車を運転しているので困る事は少ないですか、運転しなくなると困る事が多くなるなと思います。
又体が不自由になると増々困る事が多くなります。
人口減少、少子化が一番の大きな課題ですね。若い人の意見を大切にしてください。



武儀地域での買い物が一番だと思っていますが、健康維持のため美濃に運動に行っています。その帰りに買い物をすることになります。一日でも長く今の生活を送りた
い。

猪 猿 鹿 等の作物の被害に困っています。

自治会や班の仕事は、日曜日の仕事が多く、独身物で土日仕事がある者については、参加できないこともある。
出不足などという古い仕組みがありやっかい。平日にふるなど新しい対応も必要。やりたくない訳ではなくやれない訳を古株はめんどくさい。

これからの世を背おっていかなくてはならない若者達には人間味のある奥深い人になってもらいたいと願っています。学校では、もっと道徳の時間を活かし生き方につい
てと哲学もどんどん取り入れたら人を見る眼が変わってゆくと思います。
私たちの時代は（今クロ代）事業中、先生脱線してよもやま話をされたものです。それは、いつまでも脳裏に残るものです。もちろん勉強も大事です。要は人間としての
質が落ちては、この世はバラ色ではなく灰色です。
そして動物愛について、地元では特に思うこと。関市では他県に比べ動物愛護精神が薄いと感じます。
確かに人類は生命体の頂点に立っているけどだからこそ大事にしなければならないと思います。
命の大切さをもっとイベントを通じて伝えるべきです。
身近な犬や猫特に猫は隣近所に嫌われ嫌味を言われたり保護したくても近所の理解がなくできないとよく聞きます。猫には猫の生き方、役割もあり昔から人間と共に生き
てきた大切な友人だということを子供の頃から家の事情で飼えない親しめない人達の為に保護猫活動をもう少し応援して教育にも役立てる方向へと願います。（猫の気持
ちになり…もっと自由で幸福な人生でありたい）

地域協力隊？（孫から聞いた）の意味がないと思う。もっと盛り上げたほうがいいと思います。
日本平成村の通信は見ていますがキヌアとは何ですか？キヌアなんて買ってみたいと思いません。
１件 1件わかるように説明してほしいです。
悪いように見えますよ。人たちの金でドロボーですか。
今後さらに高齢化が進む当地区において住民が住みやすい地域をめざしていくためには有意義なアンケートだと思います。日本平成村通信もできるだけ目を通していま
す。が内容（記事）に偏りがあるように思います。狭い地域なので小さな記事も載せて頂けると興味が出るかと思います。
過去にも同様のアンケートがありましたが、その出発点からのＰＤＣＡがよく分かりませんでした。
どうか地域の皆さんが楽しめるような企画にして頂くようにお願いします。全く個人の意見でした。
武儀事務所の外に新聞紙、ダンボールの回収ボックスが新設された事は非常に感謝します。



①武儀地区でもプラスチック再処理工場が出来、各地から材料運び込まれて事業を行っていますが、材料が入荷した分、製品として順調に出荷されているか、県、市、調
査は行われているか（中野地区工場と古布岩井戸工場。多良木工場は一般公開もある）県外でも山の様な廃材が長期にわたり放置され
近隣住民と土地所有者のトラブルになっている報道を耳にします。当地区でそのような事の起きないよう。
②休耕、農地を蘇えらせる手段が今必要と思う
・近くに公園があるといい
・スケボート等出来る場所があるといい
・子供が遊べる場所があるといい
一人で住んでいる家が、多くなってきました。
自分も年を取り時間が出来た今、何かやれないものかと思うのですが、日々が過ぎるばかりです。
後、インターネットを使ってと言われても、使い方がわからない者ばかりで
どうなっていくのでしょうネ。

5月に実地される河川美化について。年々高齢化が進んでおり、危険な場所でも草刈り機などでやっていますが個人的にはとても大変な付き合いになってきています。地
区によっては業者が作業しています、一考をお願いします。

人の家の悪口を話す人。地区の活動に出ない。

野菜作りをしてますが、猿、鹿、イノシシなどの動物の被害で周囲の囲いをよほどしっかりしないと収穫できません。何とか対策をお願い出来たらと思います。特に猿の
対策。

福祉サービス施設を利用しない高齢者へのサービスの場がなく地域で何とかしなくてはと思うのですが、その自分自身が受け身の状態で交流、活動の場へ前進することは
無理です。個々に出来る範囲で自分を管理自覚が大切な現状です。

免許を返納した時に買い物や病院に行き辛くなります。
食料品などは車で売りに来てもらえるような店があると、ありがたいです。

これから高齢化が進んで行く状況の中で、暮らしを豊かにしていくことは難しいです。よい方策がありません。
食べ物を売りに来てほしい

武儀地域の人口が武儀町のころに比べて半数近くになり、3000 人を切ったとNPO通信で見たことがあります。
このままでは、どのようになるだろう。私は老人ですのでまだいいけれどこの先若者や子供の世代がどうなるだろう？



今は車で移動できますが、高齢になった時気軽に買い物に行けなくなると思います。草等の刈ってもらうのも高齢になったら……山がくずれそうなのも困り物です。空き
家も多いので活用してもらいたいです。防犯も不安です。
人口減少にもかかわらず役員の数が、見合ったように減らないため、FREEになる年が殆ど無い。行事が多すぎる。農作物の動物への被害が多い。対策労力金銭負担が多
い。（個人で設置する場合補助率が少ない。）

武儀地域の人口減少は加速している様に思います。過疎地域に於いてはどこも同様な傾向で、どこも魅力ある地域作りに熱心になっています。しかし地域離れを止める圧
倒的な対策がないと増々の過疎化を止められないのではと思います。圧倒的な魅力はなんでしょうか？

問 19の意味が分からない。富野と武儀の境付近の臭いを何とかしてほしい。

先日、月一回独居老人にお弁当をいただける話が有りババ友に聞いた所そんな話は知らないし、長年一人くらしをしていても一度ももらった事も教えてくれた人もいなか
ったと言われました。お弁当 1つもらうにも民生委員に届け出をしなければとは、なぜ 1人暮らしをしてるのが分かっているのにそちら側から手をさしのべてもらえな
いのか、年を取ると言う事はなにもかもおいてけぼりにされる事が悲しい。田舎で静かにくらしていく事はむつかしくなっていくのだろうか。

あまり地域の方々との交流がなく関心が無い為、数々の質問にどの立ち位置で回答するのか迷ってしまった。
人口減に歯止め、対策を考えて。若い世帯が増え小さい子の声が聞こえてくるような街になればと思う。
又、老いていく自分が生きがいを持てるような「もの」が見い出せる魅力ある”武儀“であればいいですねえ。
日常の暮しには住んでいる地域の皆さんが良くして下さるので独居の高齢者はありがたく暮らしています。住み良い地域だと思います。独居の高齢者の所に難しい書類な
ど来た時には大変困ると思います。
「近隣の工場環境（東明金属）についての要望」工場から発生している騒音、悪臭、雑草放置等で２０年来、困っています。市役所、環境課へは以前より相談し対応、ご
指導頂いてますがあまり効果がありません。工場を増築して以来、経営者は近隣の迷惑環境など全く関心なく操業が続いている状況です。現時点、経営者が変わった事で
期待、是正処置を願っています。今回の武儀地域づくりアンケートの目的とは外れているかもしれませんが「いつまでも住み良い地域をつくるために」この様な環境問題
もある事を理解頂き、監視して頂く事を要望致します。
・難しいが、子供を増やすことが大切。
・祭りの運営当番はたいへんだ。簡略化したい。
・家の屋根や外壁等の色や材を統一すると美しい田舎町になるのだが。
・役場はいつもすいていて（来客が少なくて）利用しやすくて良い。
人口が増えるような活動などあると良いと思う。

他市町村の人口増加を十分研究し、単純にまねる事で人口増は可能。若者が何に不満をいだいているか？旧ムギ町で長年培ってきたものすべてが無くなってしまった。神
楽等伝統芸能、文化協会、歴史のある武儀町という地名、文化を大切にし、住みよい街づくりして欲しい。特に若い人が住み良いと感じる街⇒人口増へつながる。



NPO法人 正会員、非正会員は、正会員で見直しされたらと感じます！！全ての人が正会員にしないのですか？なぜ！と疑問を感じます。
子育ての支援の充実。高齢者の医療に対する不安。何かあった時の支援の充実。
今回のアンケートで分かってないことが多いことにびっくりしています。
以外と利用方法がわかってない事が多く活用できずいる方が多いんではないかと思います。
今までくらしてきてこんなに不自由ではありませんでした。でもここ数年暮らしにくくなったなと思っています。
いろいろな事、物がなくなっていってるから。

まだ、運転ができるうちはいいのですが免許返納した生活にやや不安があります。地域バスの活用もよく分かりません。周りを見ても子供が少ないのも淋しいものです。
もう少し活気があるといいなと思います。

運転士の都合で有償運送を予約しても自分の行きたいときに出来ない事が残念です。
（例えば土、日、祝日等）無理かもしれませんが……？
これから車の運転ができなくなった場合の交通手段が一番心配です。
高齢者の移動手段確保が重要である。
知らない、理解できていないことが多く（、。）つけは適当です。
自治会長の書物が４月５月まで前会長の所へ届いていたので３月いっぱいで切り変えてほしい
昔は小さな店があったが全部無くなって一寸ほしいものも買えない。住みにくい町だと思う。
高齢のため、良い活動があっても足腰不自由で参加できないので残念です。

ビン出し場所が遠いので近くのゴミステーションにしてもらいたい。ビンは重いから年寄りの仕事になっているので困っている。ペットボトルや缶は軽いから良いですけ
ども、お願いします。免許も返納して年寄りは住みにくいと思う。

高齢のため、良い活動があっても足腰不自由で参加できないので
カラスや野良猫の被害がありますのでなんとかして下さい。
今から４年位前に大洪水が起き我が家（富之保岩地区）は床上浸水になり大事なものが使えなくなる被害がありました。その時に水は裏の堤防を越えて車庫やら家屋に被
害をもたらせたのです。過去にも明治２９年に大洪水があり村誌にも書かれています。そこで堤防をもう少し８０㎝くらい高くしてもらえれば
洪水が防げるのではと思いお願いしたいです。
質問が多すぎ、もっと精査して項目を絞り込むべき。ＷＥＢ、ＳＮＳの専任担当を設けて、更新頻度を上げ、スピーディで正確な情報提供を行ってほしい。すぐにはでき
ないと思うが、高速通信ができない環境をより整備し、ＩＴ系の企業・法人（個人含む）を誘致するなどの背策を検討してほしい。（←自治体に言う意見かもです
が・・・）ＩＴ系は地方でも稼働できる。土木や工場や産廃系誘致よりもＩＴ系での人材登用を武儀地域でも行えたら、地元の若者のこれからの働き口としても成立しう
ると考えます。



近所との会話の場がもてなく、何日も顔を見ないことが多いので、いざというときに困るのではないか。
アンケートの結果を広く公表してください。
サロンの再開や高齢者の通いの場を増やして、週１回以上の活動を希望します。
協力、助け合いの精神
土日行きたいとこ行けるといったのに行ってもらえないなぜですか？入ったばかりの男の人でした。あいそ悪かった。
助け合い
協力
たいへん暮らしやすくなってまんぞくしています
高学歴の若者は大都市に出ていき家を次ようなことはしないので今後十年間では空き家が増える、過疎地域に向かって行く、皆さんで話し合いをして問題の解決策を検討
してはと思います。それと独身者を男女ともに考えてあげる必要がある。
武儀地域での一番大きな問題は過疎化が進んでいることだと思います。今回のアンケートの中にも過疎化についての内容が含まれていないのが非常に残念です。過疎化は
自然に起きるのではなく、過疎についての対策がなかったからと考えられます。先輩たちが築いた上下水道が完備された武儀地区は周りに誇れる街だと思います。過疎化
ストップの声をあげていただくようお願い申し上げます。
住みやすいと感じています。必要以上にかかわりを求められず、気が楽です。
子供が武義高に通っています。武儀地域から３学年合わせると２０人？１５人ほど通っていると思いますが、朝同じ時間に向かうにも関わらず、それぞれが車の送迎で
す。これは毎年この問題が持ち上がるにも関わらず、解決されないため、そして卒業していき、人がどんどん入れ替わるため、あまり問題視されていないように感じま
す。
関高・関商工高行きという名のバスはあるのに武義高行きがない。関から美濃へ市が変わるため、対応が難しいとも聞きましたが、親のＳＤＧｓ考えるとバス１台を朝出
していただけると本当に助かると思います。
武儀地域の問題として声をあげていただけるとありがたいです。
子供たちが安心安全に遊べる公園とか広場があるとよいと思う。高齢世帯が多くなり、災害時における初動時の行動について飲食店が少ないので、もう少しあったほうが
良いと思う。
山に設置してある鳥獣侵入防止ネットが所々破損していて、畑や家のそばまで相変わらず侵入しているので、見回りや修理の実施が急務であると考えます。
アンケートの必要性を感じない。無駄な出費では？
オンライン回答をしようと思い、ＱＲコードで回答しようとしたが、Ｑ１８と１９が入力項目の不備のため、入力できず。よって、送信しようとしてもエラーが出て進め
ない！！このアンケートで名前のわからない人数が何名あり、配布できないし、後日確認を入れます。自治会として未加入の方へは、配布義務がないように思うがどうで
すか？



長く続いたコロナ環境が少しでも和らぎ、地域住民が安心して、人と人の交流の場を使用し輪が広がることを願います。
今後もいろいろなイベントや催事、講座を開催してほしいと思います。
活動等が身近に感じられない。継承の意義を今一度検証し、中長期にわたる観点の考案を！
町地区の道の駅平成の下の川原が駐車場として整備しているが、洪水の場合、町地区が水没する。早期に川原を元通りに戻してほしい。
見回りが少ない。河川整備がされていない（道の駅平成）
住みよい地域づくりにご尽力くださり感謝いたします
安心に楽に暮らせる地域には
①災害に備えての体制づくりーそのために日頃の防災意識の高騰とそのための訓練の実地
②生活の利便性を高めることー特に日用品の買い物や通院等の足の確保が必要ーデマンドバスをはじめ臨時のバスの運用も考えてください
③住民の交流の場の設定と実施ーイベント・サロン諸事業等の内容の検討と実施
勝手なことを書きました
今年母子手帳を受けられた人が「０」であることを聞いてがっかりしました。これではこの地域で子育てをする人が又しようとする人がいなくなるはずです。この事が解
決されない限り何も変わりませんし妙案もありません。絵に描いた餅ではなく目の前の現実的な対応が悪いのではありませんか。孫たちの意見を聞くと住む、生活するに
は問題は無いけれど小学校単位で女子が一人では交友関係が望めないのでこの地域では住まないと思います。せめて一学年３０人位の単位を作り放課後も簡単な学童みた
いな遊ぶ場所が必要ではありませんか。

小学生がだんだん少なくなっていく中、スクールバスを利用して富野小学校も人数切れで不安で
スクールバスをもっと大いに利用して考えてみたら
旧下之保小学校の校舎とか利用を考えてみたら
高齢者の中には施設へ入るのが不安な方もみえます。高齢者の方が良いと思うような施設があったらと思います
誰もがいづれ高齢者になるので考えてほしいです
どの問題も大変と思います

高齢化に伴い空き家が増えてきました。家屋を撤去するにも高額な費用が必要となりそのままになっています。
又農地も同様荒れ地になっている。撤去費用等負担ができないものか？
買い物について。できる限り武儀町にてする様。
工場や企業を誘致し雇用を促進させ地域を活性化してほしい
交通、往来の激しさで道路状況が今や年々大変になってきました。ここをよく活かしていけば、もっと多くの人にこの地域に集まってもらえると思います。
宝が沢山ありますから、車も大いに来てくれるし、さらに大事な町になります。田舎なりに頑張りましょう。



地域での集まりを少なくしてほしい。例えば、神社の掃除とか、私は仕事をしているので、行かないとみんなもやりたくないようなことを言っています。その人は、もう
家にいるだけで生活しているのですが、私は艱難に仕事を休むわけにはいかなくて、怒られるんですけど、その人はもううちにいて、いける人たちにやってもらってくだ
さい。その人たちは、夫が７０代・女が６０代で何もしなくてもう老後まで生きていける資金があるそうです。そういうヒマな人たちに掃除とか神社のやらなくてはいけ
ないことをやってもらってください。仕事をしている独身の私たちはそんなことしてられません。年金もあるし、厚生年金もいただいている（二人夫婦）で、うちで遊ん
でいける人たちにいろいろ仕事を与えてください（武儀の人たちのことです）私たちの避難所は集会所であまりにも小さくてもっと大きな避難所を近くに作ってくださ
い。地区で大雨や災害の時、リーダーシップになってくれる人が部落にひとりいて、指示する人を作ってください（特にもうヒマでうちに２人いる人など）いつも思うん
ですが、どこへ避難するんですか？場所が遠くてわかりません。大雪の時に仕事先への出勤にデマンドバスを運用してください。行きと帰宅です。バスでもいいんです
が、バス停がないため、大雪の時は、仕方なく休みにして、仕事先の上司にいろいろ言われます。大雪の時もそうですが、雪の時は、仕事の送迎バスもしてほしいと思い
ます。
ＮＰＯの有償は助かります。ありがとうございます。バスも使わしてもらい助かっています。これからも頑張ってください。
いつも地域活性化のためありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。
月２回（１日と１５日）の交通安全で立つのはあんまり意味がないと思う。集会所の掃除は利用した人達がその都度やればいいと思います。あまり利用した事がない人が
当番だからといって掃除に出るのはどうかと思う
この地域の山林が名古屋方面の会社に買われている現状について
道も無くポツンとしている山林でも２０万ぐらいで買っているようで目的がわからなくて心配しております
日本全国でも中国人による土地、山林等の買収が多発しておりこの地域にも同じ状況が起きているかもしれないので調べてもらえませんか
車を返納すると病院、買い物など、一番困るので、バスの回数を増やしてほしいです。
苦労して野菜作りをし、サルに食べられてしまうので、何とか対策をしてほしい。
道路上のへこみ、水たまり等がある場所が修復されない期間が長期間ある。何らかの処置を依頼する。
近くの公園の草刈り整理等自分一人で行っている場所があるが何とかならないか。
鉄製の長い鉄鋼が河川に横たわっているが、何とかならないか（雁曽礼地区内）
ＮＰＯ日頃の皆様の活躍に心から感謝を申し上げます。
「日本で一番の素敵な田舎町」であり今後も益々発展し続けることをお祈りいたします。
令和の時代に至っては、町民や若い人たちが短歌に親しんでもらえると良いですね。
いい地域だと思う。
何でも ITを活用した取り組みを行っているが年寄りも参加できる活用、例えば関ペイなど年寄りはわからない
高速光回線を充実してほしい→いろんな会社の選択
移住者ですが、何年住んでも「所詮よそ者」として扱われております。



高齢になってくると病気のこと買い物など運転しないと外出できなくだんだん不安になってくる
健康ではいたいけどいろいろ家の中に居る事が多く楽しみがない！
スーパーを増やしてほしい車のない人は不便である
スーパーや薬局ができて遠くまで行かなくても良くなってありがたいです
小中学生など子供の数の減少
空き家を紹介したり武儀の良さをもっとアピールして都会から移住を勧める（若い家族は特に）
武儀といえば○○○○がほしい    道の駅平成＋○○○
(板取はモトクロスバイクでしょ！！アジサイロードでしょ モネの池)
例えば椎茸狩りをして椎茸の料理、食事、菌打ち体験など
観光バスがきてできる大きなイベント施設
今の道の駅平成をもっと拡大するもよし 夏は前の川で遊べるし パターゴルフもあるし フリーマーケットもあるし
田舎だから「イヤ！」ではなく田舎の良さをもっと盛り立て盛り上げるイベントや会があると良いと思います
空き家や空き地を皆で有効活用できるより皆からの声も拾って「声を集めて」の知恵集めの集会は必要かと思います（現在すでに行われていて私が知らないだけだったら
ごめんなさい）
コロナもあったりで皆で声を出しあうことが止まっていたようにも思うのでこれからいろいろ参加できたらな、と思っています
津保川沿いの竹を切って河川をきれいにしてほしい
もっと武儀地域外へのアピールを高めてほしい
活動・体験の実態を知らない
今武儀町に住んでいてこんな住み良い所はない
新聞等で見ていて世界でロシアがウクライナ侵攻して大きな建物が壊けて国が破壊されるのを見ると戦争が進むのが願う所であり
今武儀に住んでいて大きな水害とか地震等は関市に少ない所でありこれからも長く住み続けれる良い所である
アンケートの具体的な活かし方の説明が全くないのは回答側としては身を入れて回答しない理由になるのではないか？

美濃加茂市方面の公共交通機関が必要

アンケートの意図が分かりにくい。合併時の熱意希望か１０年たってどうなっているのか比較検証できるアンケートであるといい。地域委員会が実質的な活動ができてい
ない。NPO の理事長以下役員の方々がもっとリーダー性を発揮して今年は何を重点に取り組んでいるのかがわかる明確さがほしい。関市から分離独立するくらいの提案
実践をして、独立独止の歩みをしてほしい。そのためにはマンネリ化からの打破を。日本の重心は何の重心となるのか



働くところがだんだんなくなって若い人が市街地へ行き家を買いだんだん田舎に帰ってこなくなるようです。働くところがあればもっともっと若い人が出ていかなくなる
と思います。仕事ができる所をなんとか増やして欲しいといつもみんなで話し合っています。昔は長男や長女は家を継ぐので当たり前になっていたけど最近は長男でも家
を出ている家が多いのが実情です。先の事を考えると心配ばかりです。
各地区事に防犯カメラの設置をお願いします

昔は近所での付き合いも色々（葬式の手伝い、忘年会）等とり行って来て少なくても１年で１回は顔を合わせ話をする場がありました。最近は家族葬等に変わり近所の方
のお手伝いもなくなり隣に住んでいても１年に数回と数える程の対面があるだけで地域の交流は昔に比べて減ったと感じます。自分から進んで輪の中に入るという性格で
はないのでこれも時代の変わりだと受け止めています。自分達のことも近所に迷惑をかけないようにと考える次第です。近所の輪付き合いがなくなったのは淋しい限りで
す。

子供が楽しめるイベントをもう少しやってほしい。公園を使ってほしい。子供の遊ぶ所が少ないと思う。何か作ってほしい。
空き家を利用してもっと人を呼び寄せる方法になるとよいと思う
もっと土地を借り売りして会社を引き寄せる
子供を大勢いるようにしたいものです
大勢の若者が結婚できずにいる
なんとか皆力を入れてめでたいようにしてこの村にとどませるようにすると良い
その一つに年取った人はとても足に不自由している
バスをもっと乗りやすくするようにしてあげたらよいと思う
足の不満では色々の活動が出来ないと思う
足がないためアンケートに乗れない面もある
老人達が気軽に集まる所があるといい
敬老会は誰が主体性を持つかが重要
子どもがどんどん減り今の未就学児の数は少なすぎて深刻な問題
上之保や富野も少ないようなので統合することはできないのでしょうか
このまま小学校通わせるのは可哀想だし結局高校も遠いので転居も考えています
アンケート用紙が高品質すぎると思います
婦人会、老人会等がなくなり集まって地域の方達を話す場がなくなりさみしいなと思っています
何でもないことが話題になり楽しく過ごす時間は大切なことだと思います
地域に住む人達の近況がわかりあえることは必要ではないかなと思います



地域住民の暮らしのサポートを引き続きお願いします
生活支援活動体制CSWのアドバイスを受けた事業を進めてください

高齢で足腰が悪くて活動はできないので良い事があっても参加も活動もできない

武儀事務所の信号機のことです
富之保から旧関市へ行く車は歩行者用信号機が青でも止まってくれず２～３回ひかれそうになりました
そのため歩行者用信号機が赤の時に左右を確認して道路を横断しています
人口が減少して老人が増加している地域です
嫁さんがいない人間にも区長が回ってきそうです
今までは区長の嫁さんが女子部をこなして来ましたが女子部なしで区長の役が行えないものか
（女子部の必要性が感じられない）

地域の活動がなくなる方向が気になる。自治会内でもだんだん疎遠になってきている様だ

祖母に代わって書きます。自治会消防団の制度が時代にあっていない。自治会消防団があるから若者が出ていく。
自治会消防団に仮に入ったとしても老人がうるさいのでかえって若者が出ていきます

武儀地域がもっと活気ある場所になるように楽しいイベントやお店がもう少し増えると嬉しいです

高校生の部活動があると毎日三年間送り迎えの必要があると先輩ママさんよりお聞きして その点が心配です
中年の方が武儀に住みたいと思うようにパチンコやゲームセンター等の集まる場所やスポーツクラブやジム等を点々と置く。思い切ってアパートや住宅を作って人を集り
する。武儀西小学校や使っていない学校等は開放していつでも小さい子が遊べるように体育館にボール等常備して置く。武儀西小学校や使っていない学校等は老人ホーム
等にして高齢化がすすむ今たくさんの介護を必要とする方が住みやすいようにする
運営体制に疑問。多くの人の参画を誘導してください。事業計画づくりや活動の実施に。
田んぼの草刈り作業が大変だ 米を作らないのに草刈りで機械だけにお金がかかってしまう
買い物、通院などの交通手段の無い人の支援の充実をはかって欲しい
老人が気軽に参加できるような何かが近くであるといい。
（継続できるもの）リーダーのなり手がいない。家庭菜園を作りたくても動物の被害で意欲がわかない
介護等、日々の暮らしが大変で地域活動まで手がまわらない
福祉有償運送タクシーは各家まで送り迎えをしてもらいたい。
郵便局・農協で貯金払い利用するにも待ち時間なくて又電話しなければならないことは残念です。



若者の雇用の場所を増やす
少しの野菜でも作りたくても野生動物に荒らされて作る楽しみがない。災害の時しっかりした避難場所がない

NPO平成村の事業内容と市役所との区別が分らない。市役所、NPO、社協、その他公的に補助金をもらっている団体の一覧表があると一市民としては対応しやすいと思
う。

自治会長や地区の役など数軒しかできる人がいなく毎年いろんな役がまわってくる。会社員で自治会長など年に数回会社を休まないと対応できない事業もある。地域も合
併することも必要では？

マツオカ、ゲンキー等が出来、便利になってきたが、まだまだ旧関市まで出ていかないと用が済ませられない事が多い。本屋、銀行（ATM）、食事をする所、コンビニ
等。活性化していくように改善していって欲しい。

武儀西小、中濃高校など活用していただきたい
子育て世代が旧関市街とかに出てしまって、親と同居できる位の家の大きさの方であっても武儀地域に住まない
年高めの人ばかりになって不安。仕事などがあるので仕方がないとは思うけど
毎月１日、１５日の交通当番、スクールバス通学地域になっているので、今までとは別の場所で立つのはどうでしょうか？
質問が多すぎる
近所にポストが欲しいです

山の木の伐採等、その後の収支報告がありません（森林組合）その都度まったくないです。良い木もあったんですが、まったく、こちら側にはお金が頂けないことは、お
かしくないでしょうか！
林業、農業への従事者、若者の育成
山林整備、道路や家に日照時間が少ないため、山林の持ち主の方へ日当たりが良いように木を切ってほしいです。
武儀地域に人が止まる集まるようなものを作ること（人が外に流れ帰ってこない）
道路整備①見坂峠を広くまたはトンネルを作り美濃インターからの交通をよくする。②高沢観音への道を広くし、（大型バス可）通りをよくする。

カレンダーに写真はいらない。写真のところに前月分を載せてほしい
暮らしやすい武儀地域になるといいと思う
ガソリンスタンドが近い将来なくなるとのうわさです。
道路わきの歩道に砂がたまりすぎているので掃除をお願いしたい。
光を使えるようにして
夏の県道沿いの草刈りが１回だけなので、草が伸びている期間が長いので何とかならないか。冬の除雪作業車が県道だけなので生活道路の脇道も作業車が通れるところは
除雪してほしい。ガソリンスタンドが減ってしまったので、今後ゼロになる前に対策してほしい



集落会員の高齢化がどんどん進み、自分も高齢になりましたが、いろいろな役が回ってきて大変です。廃屋が集落にありますが、荒れ果てて見ても心が痛みます。集落を
歩いていると草が伸び放題のところが昔より増えました。
光ネットを届くようにしてほしい
古き事にこだわりすぎず、もっと住みやすい環境を作ってほしい

問１９はコロナ禍より活動内容が全く見えない状況です。このタイミングでのアンケートは非常に残念なデータの集積となるのではないでしょうか。問１８も失礼です
が、今後の日本平成村がどのような運営展開を望まれて実施をされようとするのかがわかりません。少子高齢化が止まらない状況下、過疎化は 5年後どこまで進むのでし
ょうか。個人的には、高齢者に向いた対策重視を重点として活動をいただければと思います。

下之保に移住して４年。コロナ感染症もあり地域交流もなくアンケートにも答えられません。近所つきあいもあまり顔を見ることもなくむずかしいなと感じています。今
は心休まる場所ではありませんが、長い目でみて行こうと思っています。
道路舗装の悪い所の見直しを市に依頼する橋渡しになってほしいです。
粟野地区郵便局交差点の信号の件 撤去又は最悪点滅信号にならんですか？目の上のタンコブです。何も通らんのに馬鹿のように待つのがアホらしい他は河川の工事屋が
もっと自然体で工事できないものか？コンクリート使うと魚も居なくなるのでは・・
①空家が目につくようになってきたのと空家の老朽が気になる。
②野良猫を捕獲しようとしてもその後の対応ができず困っていると聞く。近くに対応してくれるところがなく中に方法はないのだろうか。
③散歩中の犬の排便の後始末がされず放置されていることが多い。衛生面でも良くないが草刈り時には悲惨な事になるので持ち帰りや土に埋めたり処理してほしい。
④若者は生活に便利な地域への転居や転出をし限界集落も目前の状況。近所のつながりを大切にしたいと思う。
年とった時、年金を引き出す郵便局がもう少し近くにあるといい。（車を運転できなくなると遠くまで自転車や歩きで行かなくてはいけない）
公園がないのがとにかく残念。子供はやはり遊具のある公園で遊びたがる。ある程度の規模（遊具の種類）と駐車スペースがあれば、多少遠方でも来る人がいるはずなの
でぜひ新たな公園の設置を前向きに検討していただきたい。てなことをNPO法人に言っても仕方がないのでぜひ市や県に働きかけていただきたい。



NPO法人日本平成村

電話 0575-49-2855


